

下野新聞
認知症カフェプロジェクト
過去の特集はこちら！



Vol.19 劇団「OiBokkeShi」の活動と思い

今年度の認知症カフェプロジェクトのテーマは「共生」。現在岡山県で劇団「OiBokkeShi」を主宰し、「老人介護の現場に演劇の知恵を、演劇の現場に老人介護の深みを」という理念のもと、高齢者や介護者と共に作る演劇公演や、認知症ケアに演劇的手法を取り入れたワークショップに取り組んでいる、宇都宮市出身の菅原直樹さんにお話を伺いました。

企画制作／下野新聞社 営業局

下野新聞 認知症カフェ プロジェクト2023



下野新聞
認知症カフェプロジェクト
過去の特集はこちら！

今年度の認知症カフェプロジェクトのテーマは「共生」。現在岡山県で劇団「OiBokkeShi」を主宰し、「老人介護の現場に演劇の知恵を、演劇の現場に老人介護の深みを」という理念のもと、高齢者や介護者と共に作る演劇公演や、認知症ケアに演劇的手法を取り入れたワークショップに取り組んでいる、宇都宮市出身の菅原直樹さんにお話を伺いました。

菅原さんは劇団活動を経て
介護職員として働き始められ
ました。演劇の手法で認知症
の介護を考えるワークショップ
を始めたきっかけは何だっ
のでしょうか



インタビューを受ける菅原さん

菅原 直樹さん

1983年宇都宮市生まれ。作新学院高、桜美林大文学部卒。平田オリザ氏主宰の青年団で俳優として活動した後、介護福祉士となり特別養護老人ホームなどで勤務。岡山県と気町に移住し2014年、老い・ぼけ・死から名付けた劇団「OiBokkeShi」(オイ・ボッケ・シ)を旗揚げ。「よみちにひはくれない」を皮切りに、演劇を通じて介護の問題を考える公演を続けている。芸術選奨文部科学大臣新人賞など受賞。現在は岡山県奈義町在住。

るということは、自分が自分でなくなるような感じがします。それが物盗られ妄想や、自宅にいるのに「家に帰った」と訴える帰宅願望につながることもあるかもしれません。介護してくれる人は何かしてあげてありがとうと言われるだけでなく、相手に何かしてもらつてありがとうと返す場面をつくるとともに大切なことですか。その意味で、介護者は俳優と同時に演出家にもなる方がいいと私は思っています。認知症の人が大切ではないでしょうか。その意味で、介護を見つけてあげるんです。

2016年に公演した「ぼくのパパはサムライだから」という作品の頭文字B P S D

がショックで、できていたこ

とができない姿を受け入

るんです。

おじいさんですが、実は斬ら

れられない方もいらっしゃる

と思います。「演技」という

とハードルが高ければ、普段

の関わり方に少し客観的に

なってみてください。叱つた

りせかしたりをやめるだけで

がシヨックで、できていたこ

とができる役割を見つけてあげ

るんです。

おじいさんですが、実は斬ら

れられない方もいらっしゃる

と思います。「演技」という

とができない姿を受け入

るんです。</p